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                                   Моя ковидная история 

Полтора года под властью ковида…  Это настоящая жесткая власть. Она 

ограничивает круг общения, меняет его привычки, запрещает и ограничивает 

привычные  развлечения. Нет  -  театрам, кино, кафе, магазинам, кроме 

продуктовых.  

Сначала было не страшно.  Среди близких знакомых случаев 

заражения не было, и угроза воспринималась как нечто нереальное. Но – 

предохранялись, тут же надели маски. Студентов перевели на «удаленку», 

нас  - на занятия с ними в системе Moodle.  Это здорово увеличило объем 

работы преподавателя.  Экзамены шли как Бог (и руководство вуза) на душу 

положит: у нас, в педуниверситете, как всегда, в аудитории, в БГУ, где я была 

председателем  ГЭК, на платформе  Zoom. Самое обидное, что «полетели» 

все конференции, т.е. они перешли в формат  Оn-line.        Теряешь общение с 

коллегами, возможность установить новые научные связи. Вот когда 

начинаешь понимать, что такое роскошь человеческого общения…  Впервые 

получив визу в Польшу на два года, я так и не сумела  ею воспользоваться ни 

одного раза.  А потом западные границы для нас закрылись вообще…    

В январе 21 года, несмотря на все предосторожности, я все же 

заболела, за мной – муж.  Было и плохо и страшно. С первых дней болезни 

меня потянуло к «Божественной комедии» Данте. Очень захотелось ее 

перечитать. Было ли это подготовкой к возможному неблагоприятному 

исходу?  Мое чтение шло в соответствии с динамикой моего  ковида. Пока 

было совсем плохо, я читала «Ад», улучшение моего состояния 

сопровождалось входом в «Чистилище», в конце болезни я оказалась в 

«Раю».  Не успела я оправиться от  болезни, как на меня свалилась огромная 

аудиторная нагрузка (все мои лекционный курсы -  во втором семестре).   

Впрочем, универсальный принцип -  работа лечит. Тут уже было не до 

ковида.  

С  начала  осени пришла новая волна ковида. С июня месяца я потеряла  

пятерых друзей, в том числе – Александра Сергеевича Мулярчика, 

прекрасного человека и одного из наших ведущих американистов.  Как 

пережить это время?  Не можем же мы устроить пир во время чумы? Но я 

надеюсь, мы все же его переживем, и с легкой душой и с удивлением  будем 

когда-нибудь перечитывать наши ковидные истории.  А завершить мне 

хочется ковидным анекдотом: «С приходом коронавируса все поменялось. 

Хозяин - в наморднике, а собака -  без». Смех  спасет мир.                                 


